

## EUSKAROS ILUSTRES



### D. MANUEL MENDIZABAL

Ha fallecido en Madrid, durante el verano último, en edad muy avanzada, el decano de los profesores de la Escuela Nacional de Música D. Manuel Mendizabal.

El finado, que era guipuzcoano, había sido en su juventud organista de la iglesia de Tolosa, desde donde fué á la capital de la nación, consiguiendo en breve tiempo bajo la dirección de otro ilustre guipuzcoano, organista que fué de la iglesia de Santa Maria, D. Pedro Albéniz, colocarse en primera línea entre los profesores de piano de la villa y corte.

Muchos de los actuales profesores de la Escuela Nacional de Música son discípulos suyos, y gran parte de los pianistas de estas provincias, entre los que recordamos á Leo de Silka, Arin, Furundarena, Echeverría, (Bonifacio y José María), Cendoya, Garmendia, Oñate, etc., etc., han pasado por su clase, habiendo sido para todos ellos maestro y padre cariñoso.

Si como profesor era muy notable, no lo era menos como compositor, si bien no tan conocido porque se opuso siempre á que se publicaran sus obras.

Entre estas merecen lugar preferente una colección de zortzikos para piano, inspiradísimos, elegantes, pianísticos y *muy de la tierra*. ¡Lástima grande que muchos de esos zortzikos anden por ahí desfigurados y mal copiados!

Se prestaría un gran servicio á la música de este país publicando la colección completa de esos zortzikos.

Descanse en paz el ilustre maestro bascongado.

